



L'affaire Dreyfus

est un conflit majeur de la 3ème République autour de l'accusation de trahison faite au capitaine Dreyfus, français d'origine alsacienne et de confession juive qui sera finalement innocenté.

Entre 1894 et 1906, la France se divise en deux camps : les dreyfusards et les anti-dreyfusards dans un contexte de nationalisme et d'anti-sémitisme.

1894 15 Octobre : le général Mercier, ministre de la guerre ordonne l'arrestation du capitaine Dreyfus, supposé avoir livré des documents secrets à l'Empire allemand.

22 Décembre : Dreyfus est condamné au bagne à perpétuité pour espionnage au profit de l'Allemagne.

1898 13 Janvier «J'accuse... de Zola» révision du procès Dreyfus suite à la mobilisation des dreyfusards.

1899 3 Juin : le procès Dreyfus de 1894 est cassé.

9 Septembre : second procès Dreyfus à Rennes, il est de nouveau condamné, mais seulement à 10 ans de réclusion.

19 Septembre ; le président de la République Emile Loubet gracie le capitaine Dreyfus.

1906 12 juillet la cour de cassation de Rennes réhabilite le capitaine Dreyfus.